

Redacción: Desde las cuatro de la mañana a las once de la noche.
Anuncios: Desde las siete de la mañana a las siete de la noche.

Teléfono núm. 27

Oficina: Conquistador, 30

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA - AVISOS Y NOTICIAS

1905
Martes 10 de Octubre
PRECIOS DE ABONO
España 1 25
Extranjero (Unión Postal) 2 50
Número suelto 5 cts
Id. atrasado 10

Castelar y el parlamentarismo

La inauguración del monumento a Castelar, en la ciudad de Cádiz, remueve la memoria, harto apagada ya, de quien en vida mereció la antonomasia de insigne tribuno. Castelar nació en la propia cuna del parlamentarismo español. En el ambiente gaditano flotaban las resonancias, los ecos y los recuerdos de las Cortes extraordinarias de 1810 y la bronca griterfa de las ordinarias de 1812. Perduraban en el recinto de aquellos muros la última vibración del acento de Argüelles el «divino», la voz fútil y dulce del joven Martínez de la Rosa, las imprecaciones fulminantes de Antillón. Por un extraño misterio, Castelar vino a recoger toda esa sedimentación histórica de nuestra reforma constitucional, que ha gravitado siempre hacia el Sur de España. Conatos hubo de que Andalucía absorbiera la capitalidad del Reino, recién convertido en nación, quedándose Cádiz con aquella. Claramente nos revela estos impulsos y cuanto con ellos simpatizaba, el historiador clásico de dicho período, ó sea el conde de Toreno, al reseñar las borrascosas sesiones que precedieron al traslado de las Cortes a Madrid, donde el manifiesto de los «esposos» y los designios del Rey, libre de su cautiverio, debían dar al traste, por primera y no última vez, con el asendereado sistema.

Repitíose el ejemplo de esta gravitación, cuando el movimiento de Riego y Quiroga en las Cabezas de San Juan y tres años más tarde, con la retirada del gobierno ante los cien mil hijos de San Luis ahogándose en la Constitución de Cádiz en las mismas aguas de donde surgió. En la isla de León, en las desmanteladas baterías del Trocadero, en la calle Ancha y en todas las de la ciudad, no quedaban sino recuerdos de las famosas Cortes y memorias del pasado vocerío. Las madres contaban á los hijos anécdotas y episodios del sitio, pormenores de la vida de los refugiados, escenas del combate parlamentario, dichos, frases, penalidades y estrecheces de los diputados y gacetas á quienes conocieron en aquellos días grandes y luctuosos. Todo hablaba allí, en la primera mitad del siglo pasado, del gran espejismo constitucional; de aquella gran ilusión española y latina, puesto en el «folletico de Cádiz» ó en sus derivaciones y arreglos posteriores. Eran como sombras familiares de los gaditanos, Muñoz Torrero, Calatrava, Alcalá Galiano, Romero Alpuente; los futuros moderados, tanto como los exaltados y jacobinos furiosos de la víspera. Y dentro de esa atmósfera perfumada de entusiasmo civil y de ilusión parlamentaria y patriótica, exacerbadamente nuevo por la guerra del Norte, las matronas concebían á los Gracos ó tribunos del porvenir, debeladores definitivos del antiguo régimen, celadores definitivos de la libertad englobada en su nueva fórmula: la democracia.

Castelar vino á ser como el resumen de todo este espíritu y la condensación más brillante y vistosa del gaditanismo político. La más fulgurante, pero también la última; águila pieza más aparatosa y espéscida del castillo de los siglos artificiales que se reserva ¡ay! para el número de despedida... Después, caen otra vez sobre las multitudes las sombras de la noche y en la plaza pública quedan únicamente las pavesas, los cartuchos quemados, los restos humeantes de la pasada y gloriosa ignición. Y esto ocurre ahora con la elocuencia de Castelar: ardido, tronó, deslumbó con todos los colores é ingredientes de la alta pitórica retórica, desde el magnesio hasta el estroncio, agotados en la apoteosis final de la conquista de los derechos para la felicidad y el progreso de España. Y vamos á buscar ahora, y qué queda de todo aquello? ¿en qué se han resuelto las combinaciones triunfales y los fulgores espléndidos? En humo, en desastre, en Cavites, en tratados de París. Sacamos la triste consecuencia de que la España de Castelar, ofrecida por el grandilocuo repúblico, en sus últimos discursos, como un ejemplo de alta constancia y perfección política, digno de admirar á Europa, resultaba á los pocos meses de su primer contacto con la realidad brutal de los hechos, más débil y hueca que la misma España de Godoy. ¡Todo decoración teatral, apa-

riencia, simulacro de escenografía y luz Drumont!

La realidad ha sido muy poco piadosa para con Castelar, acaso en justa reciprocidad de la falta de respeto con que el gran orador la tratara siempre. El temperamento de Castelar nos ofrece ahora, libres de animadversiones é idolatrías, el caso típico de la repulsión de nuestra política predominante hacia la más leve orientación realista y experimental. Representa el meridionalismo y la embriaguez de palabras en toda su pureza. Lo que hubo de verdaderamente elevado y sincero en la segunda mitad de su vida, tuvo que emplearse en deshacer lo que había hecho en la otra mitad. No negaremos su condición de grande hombre ó de lambrera (aún reconociendo la excesiva prodigalidad con que discernimos estas calificaciones excepcionales) en aquello en que el Diario pueda admitirla. Pero hay que incluirle en el catálogo, muy nutrido por cierto, de las lambreras estériles, de valor únicamente personal y en sí mismo, de transcendencia insignificante ó perturbadora para su país, y cuya vida es una continua rectificación y un puro volver sobre los propios pasos. Pocas veces se habrá dado en un pueblo una legión de lambreras y nombres brillantes como los que llenan nuestro siglo XIX, desde el romanticismo hasta la restauración. Tantos empujones y portentos no han tenido, en general, más que una influencia ó nula ó regresiva para la verdadera reconstitución de España. Los talentos han sido mal empleados ó no empleados. Han deslumbado á las multitudes solo por el brillo, únicamente por el goce subalterno é infacundo que produce la contemplación de lo bello ó de lo poderoso, con independencia de la obra á construir ó del esfuerzo objetivo á que se consagran. Han sido máquinas, admirables á veces, rodando en el vacío ó rodando al revés y cebándose en su propia armazón y engranaje.

Hé aquí el desencanto que deja esa generación de verborricos cuya más eminente personificación fué Castelar. De su ideología y de su literatura casi nada queda en pie. Su hegelianismo arbitrario; su cristianismo estético y sentimental, último arrastre y confusión de Las palabras de un creyente con Las contemplaciones y últimas amalgama de Lamennais y Victor Hugo; su estilo bombástico, ornamental, grandiosamente barroco, bizarramente tropical y americano, todo eso ha pasado de nuestros gustos y se sepulta en un gran olvido. Flotan en la memoria de los supervivientes de aquella generación y llegan hasta nosotros algunos trozos selectos, algunos fragmentos de antología: el paralelo del Sinaí y el Calvario, la diatriba contra los Saboyas. Y, en nuestro interior, aun reconociendo la magnitud de aquella naturaleza, exclusivamente retórica desde los pies á la cabeza,—que el mismo Menéndez califica de extraordinaria en su género,—todo nos parece enfático, desproporcionado, sin adecuación entre la ampulosidad de las formas y la decadencia y aun el prosaismo del momento. Y acabamos por confesar que la bengala oratoria era mucho más esplendorosa que la función que estaba destinada á iluminar. Aquello fué bonito, deslumbrante, si se quiere; pero irremediamente falso y, como falso, caduco y efímero. La estatua de Castelar es la glorificación de un hombre y el mausoleo de un sistema.

Miguel S. OLIVER.

(Del Diario de Barcelona.)

INFORMACIONES PARA 'LA ALMUDAINA'

Políticas

5 de Octubre.

«España sabrá elegir!» han escrito al final de su manifiesto político es: apreciable grupo de amigos del hombre de la liquidación del año triste.

¿Qué dicen en su programa político los villaverdistas?

Comienzan elogiando al que fué su jefe, al que los condujo á la batalla con suerte algunas veces, con «el santo de espaldas» en otras; y se declaran continuadores de su obra económica: mentan el problema social; recuerdan la frase de Villaverde sobre las ordenes religiosas, y francamente declaran, que ni Monte-

ro Rios, ni Maura cuentan con programa salvador.

España debe elegir á los villaverdistas, según esos apreciados señores, entre los que hay literatos tan eximios como Cavestany, periodistas como Gasset y Burell, hombres de acción como Santiago Alba; aristócratas como Mejorada y Torres Cabra, Rocamora y Santa Ana, ex ministros como Besada, Alix, Cobián, Santos Guzmán y Cortezo y uno de los alegres cadetes de la Gascaña, que á Soriano tienen por Capitán: Eugenio Silveira.

Mientras el programa villaverdistas, nutrido de ideas salvadoras, llegará á las más apartadas aldeas de la Sierra y á los risueños pueblitos ribereños, en alas de «El Imparcial», para los asiduos al Salón de Conferencias no es un secreto, que los villaverdistas—cuerpo sin cabeza según Manuel Troyano—tienen ya tomadas posiciones en el campo morrista los mas, en el conservador los menos.

¿Por que pues esos programas alentadores nutridos de doctrina, de ideas simpáticas?

Pura coña—decía—ayer un título de Castilla que fué gran amigo de Don Angel, el simpático Regatero.

¿Pura coña!

Mientras no desaparecen esos convencionalismos, mientras no se abran las ventanas de la política á los aires sanos de fuera, la política será tan pintoresca como visible: un sport, ó un banderín de enganche.

Hablar de que España elegirá después de unas elecciones generales, resulta la más inmensa de las paradojas aún descontento el retraimiento electoral y la sinceridad.

¿No les parece á Vds?

Andrés CORZUELO.

PROPÓSITOS DE REGENERACIÓN

Manifestaciones del señor Mellado

Ayer, por primera vez, después de su temporada veraniga durante la regia jornada, recibió á los periodistas el ministro de Instrucción pública, señor Mellado.

A juzgar por la conversación que tuvimos el gusto de sostener con el notable escritor que ocupa actualmente la cartera de Instrucción pública, no son de poca importancia, sino todo lo contrario, los propósitos que respecto á diferentes asuntos de la Instrucción pública abraja el ministro del ramo.

Se conoce que, ansioso ya de engolfarse de lleno en los problemas que abarca la regularización de la dislocada organización de la enseñanza, se dispone á poner mano en ellos con la discreción y parsimonia más compatibles con la energía que preside generalmente á todo aquel que «porta á la cosa pública firmes propósitos de redención».

Lamentábase el señor Mellado de la profusión de asignaturas que se cursan oficialmente en todas las carreras. Asignaturas de puro lujo, que no sirven más que para entretener el tiempo de los estudiantes sin enseñarles profundamente nada práctico, pero logrando embrollar los cursos con perjuicio de quienes estudian á conciencia, con avidez de saber y no para adquirir títulos que no sirven para nada, pues los que los ostentan no saben una palabra de la mayor parte de las asignaturas que aparecen dominar.

«Porque, la verdad, yo me contentaría,—dijo el ministro—con que muchos que tienen el título de abogado supieran leer y escribir.»

En la exactitud de esta frase no falta, ciertamente, la graciosa exageración andalza que el señor Mellado, como buen malagueño, puede manejar, pero es indudable que hay un fondo de gran verdad, en el sentido que revelan las palabras del ministro.

Menos asignaturas, pero bien aprendidas las que se cursen, parece ser uno de los varios propósitos del señor Mellado para llegar á la enseñanza verdad en los establecimientos oficiales.

Respecto de los abusos que cometen algunos profesores con la imposición, á sus alumnos, de obras suyas, que se venden á precios exorbitantes, y las cuales modifican todos ó casi todos los años para que no se transmitan las de un curso para el siguiente, á coste reducido, lo estudiantes, así como de la venta de apuntes, que constituye otra socialía de nuestras Universidades, el señor Mellado publicará en breve una circular que tienda á evitar en lo posible aquellos.

Si la ley lo consintiera, desde ahora el ministro disponía que los catedráticos autores de libros de texto no examinen de la asignatura que tratan éstos á los alumnos, con lo cual se evitaría la presión que á fin de curso puedan ejer-

cer contra los discípulos [que no hayan querido comprar el texto por ellos escrito.

Pero esto necesitaría una disposición legislativa que nada de extraño tendrá logre obtenerse con tiempo.

Además, teniendo en cuenta que en las Bibliotecas de las Universidades é Institutos no hay más que uno ó dos ejemplares, á lo sumo, de los libros de texto, que, como antes hemos dicho, alcanzan precios tan elevados, y que muchas veces se hace imprescindible que el alumno los estudie en su propio domicilio, el ministro acariciaba la idea de que los establecimientos del Estado dispongan de ejemplares que se proporcionen á cuantos alumnos se sepa que sus medios de pobreza no les permite hacerse con libros de texto, sino mediante extremados esfuerzos de economía.

Las peticiones que los estudiantes han formulado estos días, y de que ya ha hecho mención la Prensa, consideramos como muy afortunadas, en el señor Mellado, y, en su consecuencia, las ha remitido al Consejo Superior de Instrucción pública, para que emita su opinión.

Congreso internacional antituberculoso

Segunda sesión

Como en el día anterior, dieron comienzo los trabajos á las nueve de la mañana con la discusión del informe presentado por MM. Achard y Williams acerca del diagnóstico precoz de la tuberculosis por los nuevos métodos, tales como la radiografía, examen de las orinas y reacción aglutinante del suero sanguíneo.

El doctor Mattan-Sarrier dió cuenta de otro procedimiento rápido y que no expone á ninguna error. Consiste en inyectar el líquido sospechoso en la glándula mamaria de conejos en plena lactación; la secreción se suspende y los bacilos se reproducen como en un verdadero medio de cultivo. Este nuevo método, ensayado desde hace cinco años en el Hotel Dieu, sirve para diagnosticar pleuritis, abscesos meningitis, etc., y parece, en vista de sus resultados, el mejor.

En la subsección de terapéutica se presentaron numerosos procedimientos curativos, basados en la inyección de la tuberculina primitiva de Koch ó en la de líquidos conteniendo bacillos atenuados.

En la sección segunda, destinada á cirugía, presidida por el doctor Jeanne, la epideictis tuberculosa motivó un interesante debate, dedicando la atención de los congresistas á la resección de los intestinos tuberculosos y á la cura de la peritonitis, mediante la laparotomía y por otros medios.

La tercera sección (preservación y asistencia á la infancia), se ocupó de una comunicación presentada por Mile. Ganghoiner de Praga, que trata sobre la preservación escolar contra la tuberculosis preconizando la estricta observación de la higiene y pidiendo la reforma de los programas de estudio, desde el punto de vista de que los niños puedan descansar más y desarrollar sus fuerzas.

M. Mery, describiendo las medidas de profilaxis en generales é individuales, comprende entre las primeras: primero, las relativas á la higiene de los locales y mobiliario; segundo, las preventivas contra el contagio. Las segundas son: primero, para los niños atacados de lesiones ligeras, que pueden permanecer en la escuela, la sobre alimentación, la distribución de carne en polvo, el aceite de hígado de bacalao, jirabe yodo-tánico y ejercicios de gimnasia respiratoria. Para los que padecen lesiones de mediana intensidad la permanencia constante en el campo se impone como el mejor medio curativo. Otras proposiciones fueron leídas, en su mayor parte relativas á cuestiones de higiene escolar y á la necesidad de propagar su enseñanza.

A las dos de la tarde se reanudaron las sesiones continuando en la de medicina la discusión del interesantísimo tema del diagnóstico precoz.

En la de cirugía se trató de la tuberculosis renal en primer término y á continuación se discutió una comunicación sobre la del aprate genital tratada con éxito, según su autor, por inyecciones de euforbio. Siguiéron á ésta los temas presentados acerca de la tuberculosis del peritoneo é intestinos y diversos medios para su curación.

También la tercera sección reanudó sus trabajos, por cierto muy interesantes, sobre la higiene escolar, en cuya discusión intervinieron el doctor Tolosa Latour, de Madrid, y Fabiowski, de Poitiers, quienes hicieron acertadas consideraciones sobre la tuberculosis en los colegios.

En la cuarta sección (preservación y asistencia del adulto; higiene social) se leyó y discutió el informe de Mme. Lhéault y de MM. Kelsch y Rouin sobre la higiene de la tuberculosis en las colectividades.

Sobre el museo del Congreso

Son del mayor interés los cuadros es-

tadísticos presentados por diferentes Municipios, y entre ellos citaremos uno del de París, relativo á la mortalidad. Se refiere á la mortalidad de hace veinte años, y no olvidemos que esta es la fecha de la última gran epidemia cólica. Dice así:

Table with 2 columns: Category and Value.
Población parisiense: 2 239 928
Mortalidad total: 57 177
Id. por la tuberculosis: 14 216
Id. por la tisis pulmonar: 10 702
Id. por el cólera: 969

Como se vé, la tuberculosis es el azote más terrible de la humanidad. La ciudad de Reims ofrece una acabada serie de cuadros. Uno de ellos lleva esta inscripción: «La mortalidad general disminuye: la contagiosa ha bajado en dos tercios».

Y al pie se lee: «Sólo la mortalidad tuberculosa permanece sin disminuir».

A continuación se ven planos y vistas de los Sanatorios de Bligny, de Arcaehón, Bardeos, Marsella, el arrium de Rosn, el hospital marítimo de Pen Bron, etcétera.

¡Qué original resulta la exposición del Fouring Club! Juntas una á otra, para que se puedan comparar, presenta una habitación de hotel de provincia, del tipo usual, perfectamente antihigiénica, apta para toda clase de gérmenes entermizos; y al lado de esta una habitación moderna, en estilo higiénico, con sus muebles barnizados de madera clara, sus cortinas de tela, sus tapices de linoleum.

El Tresnes, (como cualquier municipio español) expone también juntas una cámara de detenidos, antimicrobiana por excelencia, y una habitación doméstica tan poco confortable como antihigiénica.

¡Qué el lector difícil eso de arreglar una habitación de manera perfectamente antimicrobiana? Pues en esta exposición, con un criterio eminentemente práctico, precisamente para que no sea una exhibición más, sino algo que tenga aplicación y utilidad práctica, se ven establecidos á la par las habitaciones ordinarias en que vivimos todos, obreros ó burgueses, hasta ricos, y las correspondientes á igual clase de gentes, con la disposición higiénica: entra por los ojos la disposición de las habitaciones, y se ve que las arregladas modernamente, desde la más pobre á la más lujosa, son más económicas, más artísticas y más cómodas.

Y pensar que en España apenas si la gente se preocupa de estas cosas!

El descubrimiento del doctor Behring

El famoso profesor alemán Behring, que hace cuatro años compartió con el doctor francés Roux el premio Nobel, por haber descubierto el suero antidiftérico, ha declarado hoy á un redactor de Le Matin que en el mes de Agosto de 1906 dará á conocer un nuevo descubrimiento, un remedio eficaz para la curación de la tisis.

Dice Behring que á pesar de asistir como delegado oficial de Alemania al actual Congreso antituberculoso, se ha abstenido de hacer una comunicación sensacional de su nuevo descubrimiento, porque aún cuando tales Congresos realizan á veces una obra útil discutiendo diversas teorías, su atmósfera es poco propicia para demostraciones técnicas.

El doctor Behring afirma que su método curativo no es suero, ni vacuna, ni remedio preventivo, sino remedio curativo verdaderamente. Siguiendo una marcha análoga á la adoptada cuando descubrió el suero antidiftérico, el doctor Behring mantendrá secreto por algún tiempo su remedio, cuyo procedimiento ha dado á conocer ya á los directores del Instituto Pasteur, para permitir luego que todos los médicos le apliquen.

Cree el ilustre profesor alemán que tiene derecho á reservarse por algún tiempo los beneficios de su descubrimiento, para utilizarlos en el desarrollo de otros trabajos.

Terminadamente afirma que los físicos pueden acariciar la esperanza de curación.

Ha dedicado durante varios años trabajos ímprobos al estudio del problema y ha gastado todo el dinero del premio Nobel y gran parte de su fortuna personal en los ensayos y experiencias, habiendo sacrificado un enorme número de animales. En cien mil francos anuales calcula las cantidades destinadas á sus estudios.

Ha añadido que el principal resultado del actual Congreso ha sido la demostración de la transmisión de la tuberculosis bovina á los seres humanos y la refutación de las teorías del doctor Koch.

En «interim» celebrada con un redactor de Le Figaro, se ha declarado contrariado profundamente porque Le Matin desfiguró ayer sus declaraciones. La verdad es que el doctor prosigue desde hace tiempo sus investigaciones sobre un nuevo método de tratamiento contra la tisis, y cree haber encontrado un camino en que nadie había pensado.

Ya ha conseguido inmunizar á varios animales muy propensos á la tuberculosis, y que hasta ahora se habían mostrado refractarios en todos los ensayos de vacunación.

No ha comenzado todavía las investigaciones en el ser humano; pero se pueden tener esperanzas de conseguir resultados satisfactorios, porque el camino emprendido es distinto de cuantos han sido explorados anteriormente.

Las fuerzas de la alianza anglo-japonesa

Una curiosa estadística publicado por el Standard, y reproducida por casi toda la prensa de Europa, da una idea de lo que son las fuerzas de mar y de tierra que reunen, por obra de su reciente alianza, la Gran Bretaña y el Japón.

Disponen los países de ejércitos que suman dos millones, ciento treinta y dos mil quinientos veintitres hombres, y de imponentes fuerzas navales, así repartidas: 69 acorazados (55 ingleses y 14 japoneses); 50 cruceros acorazados (39 y 11); 97 cruceros protegidos (80 y 17); 187 cañoneros (165 y 22), y 198 torpederos (89 y 109).

Ninguna otra combinación de fuerzas navales podría hacer frente á esta masa enorme de buques, que asegura, definitivamente, el dominio del mar á Inglaterra y al Japón.

La baja de los cambios

Dice La Epoca: «La rápida baja de los Francos, operada en estos últimos días, es uno de los asuntos que más ocupan la atención de los hombres de negocio, por los diversos efectos que habrá de producir, si continúa».

En realidad, el cambio lleva un largo período de paulatino descenso, que no sin algunas alternativas y retrocesos le llevó desde los alrededores de 40 por 100 á un tipo poco superior á 30 por 100.

Este tipo de 32 ó 31 por 100 se había en cierto modo consolidado, y ha durado mucho tiempo en el mercado. Pero en los últimos días hemos visto bajar los Francos rápidamente á 27, y la misma presteza de este movimiento hace muy posible que, si el pánico se apoderara de los tenedores, veamos pronto el cambio á tipos más bajos. No falta, sin embargo, quien crea que será pasajero este descenso del cambio internacional, atribuyéndolo á la entrada de Francos originada por la afluencia de turistas que vienen á España con motivo de la visita de Mr. Loubet.

Sin negar la influencia que pueda haber ejercido esta causa, creemos que el descenso de los Francos es un hecho complejo, en que, sin duda, influyen también otros motivos. No hay que olvidar que hace mucho tiempo que se están haciendo esfuerzos para impedir el alza del cambio, lo cual ha cortado las alas á la especulación y reducido mucho el agio, que podía un importante sobreprecio sobre la cotización natural del oro.

Siendo, en general, un hecho favorable para el crédito la baja de los Francos, ofrecería, sin embargo, serios inconvenientes si continuara con demasiada rapidez. No hay que olvidar que el desnivel del cambio representa una prima importante á la exportación, que al quedar de repente muy disminuida, ocasionaría grave quebranto á muchas industrias.

En cambio los boletines de la Bolsa de París anuncian ya que la mejora conseguida en los ferrocarriles españoles promete tomar mayores vuelos en vista del favorable aspecto del cambio, que alivia la carga de las Compañías, obligadas á pagar en francos sus obligaciones y gastos en el extranjero.

Igualmente el descenso de los cambios es muy favorable para el Exterior, por el efecto moral que produce en el extranjero aquel fenómeno. Dado el tipo elevado de aquel valor y la escasez de papel que se observa en París, por haberse ido convirtiendo en un efecto de cartera, no sería extraño que se llegara en breve á más altas cotizaciones.

Al disminuir el desnivel entre francos y pesetas, es posible que una parte de Interior español que se cotiza en Bruselas se repatrie; pero no creemos que constituya una masa suficiente para influir mucho en la cotización del mercado interior sobre la cual pesa gravemente la enorme doble de medio por ciento que se está haciendo estos días, y que puede preparar una liquidación difícil, ó mantener en el mes próximo dobles iguales ó más elevadas.

El hecho es que la baja de los Francos señala un período de actividad en los negocios bursátiles; pero, por lo que toca á España, no hay que olvidar que la escasez de numerario en las Bolsas puede producir, al vencimiento de las obligaciones del Tesoro, efectos que tal vez influyesen en sentido contrario en el cambio».

Acerca de la baja de los cambios La Tribuna de Barcelona escribe entre otras las siguientes líneas:

«Pero no hay que cifrar en esta transitoria circunstancia grandes esperanzas. Puede haber, y en ello no parece haber,

se pensado, una causa más honda para la baja del cambio, y ser ésta una verdadera maniobra de alta política arancelaria.

Nos explicaremos: La reforma del régimen arancelario está sobre el tapete, y el precio del cambio es indiscutible que determina o puede determinar orientaciones distintas, según sea alto ó bajo.

PALMA

Servicios prestados por la guardia civil: La Guardia civil del puesto de Algida participa haber denunciado á un sujeto por infracción de la ley de caza.

ron ayer para Barcelona doña Dolores Pérez, doña Catalina Ben zar, doña Catalina Maurca, doña Francisca Perelló, doña G. Perelló, don Mariano Garcías, don Rafael Roca, don Rafael del Pino señora y hermano, don José Lladó, don Gabriel Font, don A.fredo Llompart y don Francisco Pou.

La Económica de Amigos del País

El sábado último celebró sesión la junta general de la misma, aprobándose el acta de la anterior.

Se dió lectura al dictamen de la ponencia relativa al estudio de medios para reprimir los abusos de la chiquillería en Palma, redactado por don Matías Compañy y al voto particular formulado por don Enrique Alzamora, dan dose la Junta por enterada.

Se dió cuenta despues de varias comunicaciones y de la proposición de don Juan Torrendell é informe emitido por don Benito Pons y don Antonio Planas, pidiendo se acuerde acudir á los poderes públicos en demanda de medidas descentralizadoras poniendo á salvo las provincias y municipios de la invasión del poder central.

Y se levantó la sesión.

Audiencia

Causas por hurto

A las diez y media de la mañana de ayer se reunió el Tribunal de lo criminal de esta Audiencia para ver y fallar en juicio oral y público la causa instruida por el Juzgado de Inca contra Martín Matas, acusado de dos delitos de hurto, por los que el señor Fiscal solicitaba la pena de dos meses y un día de arresto mayor para cada uno de ellos, pago de costas y accesorias.

Este juicio no llegó á celebrarse por haberse conformado el procesado con la pena solicitada por el señor Fiscal.

Ante el mismo Tribunal se celebró también la vista de la causa instruida contra Antonio Moragas.

Representó el ministerio de la ley el referido Abogado Fiscal sustituto señor Planas.

La defensa del procesado estuvo á cargo del abogado don Antonio Rosselló y Cezador.

Interrogado el procesado por el señor Fiscal dijo, á últimos del año último tenía comprados haces de leña del predio «Son Real» y que también un tal Ginard tenía comprado otro «rancho»; que el día 19 fué á llevarse los nueve haces de leña que le quedaban; que al llegar á su casa se le presentó la guardia civil que le hizo descargur el carro á presencia del Ginard y que éste dijo que había seis haces suyos.

Añadió que en el pinar tuvo cuestiones con el Ginard no porque éste le pidiera h z alguno de leña, sino porque se quejó de que le faltaba leña, queja que también hizo él por faltarle una carreta sospechando que sea el Ginard quien se la sustrajo.

Dijo que estaba enemistado con el Ginard por no querer llevar con él cierto negocio de contrabando.

Y si esto no bastara, añadió, tenemos el atestado de la guardia civil que dice que encontró en los haces ocupados al procesado la seña que les indicó el denunciante.

Terminó pidiendo para el procesado la pena de dos meses y un día de arresto mayor pago de costas y accesorias.

Cedió la palabra al abogado defensor señor Rosselló y Cezador, dijo que le había producido verdadera sorpresa el ver como el señor Fiscal había mantenido la acusación en una causa en la que no había más testigos que el perjudicado quien ni siquiera había procurado demostrar que los haces que dicen le sustrajeron fuesen suyos.

Dijo que no es posible formular una acusación por la sola declaración del perjudicado, que por su declaración hace sospechar si fué el mismo quien puso la contraseña á los haces á los del procesado para después delatarle.

Terminó pidiendo para el procesado la libre absolución.

El señor Presidente declaró concluso el juicio para sentencia.

Sesfalamiento

Mañana miércoles á las diez y media de la mañana debe reunirse el Tribunal de Derecho para ver y fallar con intervención del Jurado de Manacor la causa instruida por el Juzgado de dicho distrito contra Antonio Taberner, acusado del grave delito de asesinato en la persona de Joaquín Ballester.

Representará el ministerio público el señor Fiscal de esta Audiencia don José Serrano.

El hecho ocurrió en el mes de Noviembre del año último en la villa de Campos, causando gran consternación entre aquel vecindario.

Sigún refiere el señor Fiscal hallándose el día 10, del mes expresado, que era domingo, en la tberna de Julián Obrador, los hermanos Antonio y Joaquín Taberner Ferrer, el primero hoy procesado en esta causa, disputaron con Joaquín Ballester sobre distintas apreciaciones acerca de la manzana de cerdos, cuyas disputas calmaron varios de los concurrentes y el dueño de la casa.

Media hora despues salieron de la tberna de Lorenzo Mesquida, Joaquín Ballester y Andrés Taberner con objeto de retirarse á sus respectivas casas y á los pocos momentos abandonaron el referido establecimiento Antonio Taberner y Bartomé Manresa, este invitado por el Taberner para agredir al Joaquín Ballester y persistiendo el agresor en la misma idea se colocó á la esquina que formaba la calle de la Verónica con la del Corredor donde fué visto por el sereno del barrio y por Andrés Taberner.

A las once de la noche del referido día, al dirigirse á su casa, el Corredor de la Villa de Campos, el Joaquín Ballester acompañado del Andrés Taberner, pasaron por la esquina mencionada donde estaba parado el Taberner y su compañero Manresa y habiendo dado unos pocos pasos se apercebieron que los dos individuos de la esquina les tiraban piedras, por cuyo motivo echaron á correr y tras ellos el Antonio Taberner, quien alcanzando al Joaquín Ballester á muy poca distancia de la casa de éste le infirió por la espalda y sin dar lugar á que el Ballester pudiese defenderse, dos heridas con un instrumento punzante, una de las cuales le cortó la arteria de la cabeza, agujereándole el pulmón derecho de arriba á bajo y la otra le atravesó el mismo pulmón en su globo medio, los dos de unos cuatro centímetros de profundidad, causando la muerte instantáneamente.

Califica el hecho de asesinato, previsto en el artículo 418 del Código Penal, concurriendo la primera circunstancia del mismo artículo y penado en el último párrafo.

El procesado está defendido por el abogado don Manuel Fiol y representado por el procurador don Bartolomé Fiol.

Más sobre el abordaje de Ibiza

Respecto de este asunto, del que dimos en anterior edición un relato del marino italiano Emmanuel Luxardo, hemos tenido también ocasión de intervenir al vice-consul de Francia en esta ciudad, á su regreso de Ibiza, á donde había ido para abrir una completa información sobre el abordaje entre el vapor francés «Matapan» y el velero italiano «Galatta Repetto».

Nos recibió el señor de Simón cuando estaba precisamente ocupado en ordenar los documentos del expediente, que nos enseñó.

Sigún las declaraciones de la tripulación del «Matapan», la sola causa del abordaje fué debida á que el velero italiano no llevaba encendidas sus luces reglamentarias.

A bordo del «Matapan»,—continúa,—estaban el capitán y varios marineros en número de seis ó ocho, y otros tantos en la máquina. El segundo de á bordo acababa de encender al capitán la situación náutica del buque.

Haci, —añaden,—unos seis minutos que las guardias habían sido relevadas, y es costumbre en el momento mismo del relevo mirar el horizonte las guardias salientes y las entrantes para cerciorarse de si ó no hay novedad, y no la había.

La guardia se relevó á las cuatro de la madrugada y el hecho ocurrió á las cuatro y seis minutos. No había niebla; por lo tanto, si el «Galatta Repetto» hubiera llevado encendidas sus luces se habrían visto desde el «Matapan».

El salvamento se hizo enseguida por el vapor francés, según confesión de los mismos tripulantes italianos. El segundo de á bordo del «Matapan», salvó, con

peligro de su vida, á los 6 tres marineros del buque abordado.

Está son las declaraciones de los tripulantes del vapor francés, coincidiendo, por lo demás con las de los italianos en el punto de la catástrofe y número de muertos, discrepando sólo en lo que se refiere á si los buques llevaban encendidas sus luces.

El «Matapan» continúa en la vecindad de la isla, con averías en la proa.

En el hecho entenderá un tribunal de nacionalidad española á italianos y franceses, según el código de Navegación.

Probablemente fallará el asunto un tribunal español ó inglés.

CUESTIONES MUNICIPALES

Ayer se reunió en sesión extraordinaria la Comisión de Gobierno y Política ocupándose con detención de la distribución de puestos en la Plaza Mayor.

No se tomó ningún acuerdo definitivo, por querer antes la Comisión verificar una visita ocular á la referida Plaza.

Sin embargo, se tiene el propósito, de destinar la Plaza de Palou y Coll á la venta de todos aquellos artículos de temporada como por ejemplo, aceitunas, melones, higos chumbos, etc.

Además destinar el primero y si fuera necesario el segundo intercolumnio de los porticos que forman esquina con la calle de Carrols á la colocación de mesas de preferencia para los cotantes que quieran exponer la carne á más bajo precio, exigiendo á aquélos una garantía.

Hoy se reunirá nuevamente la Comisión para resolver en definitiva.

Se ha recibido una Real orden del Ministro de la Gobernación resolviendo un recurso de queja del señor Alcalde, contra cierta providencia de la Autoridad Gubernativa.

Como recordarán á nuestros lectores, el señor Alcalde hace unos meses impuso una multa de 50 pesetas al Empresario de Coches úmbreros, por haber transportado un cadáver, llevando el coche las luces apagadas; el empresario se alza de dicha multa ante el señor Gobernador, quien revocó el castigo de la Alcaldía fundándose en que por parte del contratista no hubo lucro y habiéndose á su vez alzado el Ayuntamiento pero ante el señor Ministro de la Gobernación, éste ha resultado no ser el asunto de su competencia porque tratándose del cumplimiento de las condiciones de la contrata la providencia del Gobernador puso fin á la vía administrativa quedándose expedita la contienda.

Diputación

A las doce y media de la tarde de ayer empezó la sesión, presidida por el señor Acoz y con asistencia de los Diputados señores Salom, Aguiló, Barcelo, Pons, Socias (D. F.), Massanet, Llobera, Vidal, Morales, Comas y Pascual.

Se dió lectura al acta de la sesión anterior, que fué aprobada.

También fué aprobado el extracto de los acuerdos tomados en la misma sesión, que deben ser publicados en el Boletín Oficial.

Se dió lectura á una comunicación del señor Gobernador de la provincia transcribiendo el fallo absolutorio dictado por el Tribunal de cuentas del Reyno en las cuentas de caudales de fondos de esta provincia, correspondientes á los meses de Julio á Junio y la General de 1881 á 1882.

Se dió cuenta de otra comunicación de la misma autoridad transcribiendo el fallo absolutorio dictado por el Tribunal de cuentas del Reyno en la adicional de ampliación de esta provincia, correspondientes al año 1881 á 82.

Fué aprobado un dictamen de la Comisión de Hacienda proponiendo la aprobación del presupuesto de gastos de alquiler, mobiliario, conservación y reparación del edificio que ocupa el Tribunal del Jarro del Partido de Mahón, correspondiente al año 1906.

Se leyó otro dictamen de la Comisión de Hacienda proponiendo la aprobación de un presupuesto extraordinario para atender al pago de obligaciones no consignadas en el ordinario vigente y para ampliar los créditos que en el mismo han resultado insuficientes.

El señor Alcover usa de la palabra para exponer la necesidad que tiene la Diputación de formar un presupuesto extraordinario, pues habiendo el gobierno suprimido la formación de adicionales que hacían las corporaciones administrativas y entre ellas la Diputación de Baleares, sin periodo transitorio de uno á otro, esta corporación arrastra una cantidad de 900.000 pesetas de deudores morosos, que no incluyen en los ordinarios para evitar complicaciones y para no aumentar en ellos el repartimiento provincial.

Entre otros, añadió, tiene la Diputación dos grandes gastos que no podrían ser incluidos en el capítulo de imprevisos del presupuesto de este año ni en el del siguiente, como son los atrasos que debe por la Academia de Bellas Artes, y la compra de terrenos que han de completar los que cede el Ayuntamiento para construir un nuevo Instituto.

MODAS Desde el día 16 del actual quedará abierto en la calle de Conquistador, número 25, entresuelo, el establecimiento de Modas, de Doña Teresa Sabrá, viuda de Hidalgo, antigua directora de los Almacenes de «El Siglo» de Barcelona. Vestidos de señora y niña y abrigos de toda clase LUTOS A LAS 24 HORAS

Abonos Químicos SOCIEDAD ANONIMA CROS PRINCESA 21, BARCELONA Superfosfatos.-Nitrato de sosa.-Sulfato amónico.-Sales de potasa, etc. Depósitos en los principales Centros agrícolas de España. Servicios gratuitos Análisis de tierras. (1)— Consultas é Instrucciones sobre el empleo de los abonos.— Suscripción á la Revista «Los Abonos Químicos» y envío de varios folletos agrícolas. Dirigirse al Director de las oficinas de Información Técnica-Agrícola. D. Juan Gavilán Zorrilla, 4, pral. Madrid (1) Remítanse por correo 200 gram.

Esta para suministro de artículos alimenticios al Hospital, Casa de Misericordia, Inclusa de esta ciudad y Carcel de Audiencia de esta provincia durante el año 1906, y que se acuerde autorizar á la Comisión Provincial para que forme los pliegos de condiciones que deben regir en cada uno de dichos contratos para que pueda tomar los demás acuerdos que sean necesarios para la celebración de los mismos hasta la adjudicación definitiva del remate.

También fué aprobado otro dictamen de la Comisión de Fomento proponiendo destinar á la venta pública determinado número de ejemplares de varias obras importantes impresas por acuerdo y á expensas de esta Diputación, á fin de evitar que su estancamiento en los estantes del Archivo impida ó menoscabe cuando menos las ventas que ha de reportar su conocimiento y propagación.

Apróbase también otro dictamen de la Comisión de Hacienda proponiendo que se apruebe el repartimiento de la contribución sobre las riquezas rústicas, cionia, pecuaria y urbana en esta provincia correspondiente al año 1906.

Se aprobó la distribución de fondos para las atenciones provinciales del presente mes.

Y se levantó la sesión.

De las islas

Sóller

En esta semana se han presentado en la plaza las primeras setas de la temporada; eran sanas, pero de tamaño muy pequeño y se pagaban no obstante á 2 pesetas la libra de 400 gramos.

Ahora que no tenemos manzanos, por la sencilla razón de que los propietarios tuvieron á bien aniquilarlos en provecho de los naranjos, ahora el fruto de aquélos, ó sea la manzana, se paga á un precio más que regular y se embarca para Francia, en donde la cosecha está del todo destruida. El precio corriente es de 20 á 22 reales el cuévano que es algo menos de medio quintal.

La nota que ha recogido y nos ha facilitado la Comisión Investigadora del ferrocarril Palma-Sóller, del movimiento de pasajeros y mercancías corrido durante la 39.ª semana ó sea del 24 al 30 de septiembre último, ambas inclusive, es como sigue:

Mercancías, Importación 154,276 toneladas, Exportación 40,152 toneladas Total 194,428 toneladas. Pasajeros. Entrados 411. Salidos 471. Total 882 pasajeros.

El importe de las acciones suscritas hasta el viernes 6 del actual se eleva á 670,200 duros.

Empieza á llamar la atención de nuestros agricultores la falta de agua que se nota en la actual temporada otoñal; lo regular y lo ordinario era que á principios del pasado septiembre cayeran las primeras lluvias que á la vez que servían para amenguar los ardores de la tierra la atemperaban para las próximas siembras de cereales; mas en el presente año, no ha sucedido lo regular sino lo anómalo; el tiempo se ha mostrado vario durante largos meses, la lluvia se ha visto pasar infinidad de veces sobre nuestros horizontes, ha tocado de vez en cuando en nuestra comarca, pero ni una sola, ha bañado nuestras calles y de ahí que los torrentes se encuentran secos, las fuentes arrojan un escasoísimo caudal de agua y como consecuencia que los algarrobos y olivos aparezcan mustios, y el fruto no haya adquirido el propio desarrollo que les correspondía.

Hoy ha continuado de la misma manera; el día amaneció nublado, una completa cerrazón cubrió de pronto nuestro valle; el aire frío y húmedo presagió tempestad y esta quedó reducida á una ligera llovizna, y hasta otro día que, si Dios quiere lloverá.

Con motivo del XVII aniversario de la fundación de la importantísima sociedad «Defensora Sollerense» ha habido festejos en los días de ayer y hoy

que consistieron los de ayer en el reparto de un bucy los coparticipes, en música en el salon teatro de la Sociedad y hoy en carreras de hombres, mujeres y niños. —En la mañana de ayer anció en nuestro puerto el vapor de esta matrícula «Vila de Sóller». Procedía de Cette y Barcelona y fué portador de variada carga y algunos pasajeros. El martes á las ocho de la noche, saldrá de nuevo para los puntos de procedencia. —A. 8 de Octubre de 1905.

Felanig

En muchos lugares está haciéndose el trasiago de vinos, notándose que en general resultan éstos de calidad muy aceptable y de una riqueza alcohólica satisfactoria. To los los productores se ven precisados á envasar los caldos y guardarlos en sus bodegas esperando que alguien quiera comprarlos; pues hasta ahora nadie ha intentado arriesgarse en este negocio, y hasta es difícil to encontrar colocación para el líquido resultante del prensado de los orujos, aceptado solamente por algunos fabricantes de aguardientes, que pretextando, con sobradísima razón, las insuperables trabas impuestas á su industria por la aplastante ley de alcoholes, pagan este último producto solamente á 7 y medio céntimos de peseta el grado de riqueza alcohólica; lo cual equivale, tomando el término medio de la graduación de nuestros prensados, á unos 60 céntimos el cuartín. —Por cuestión de juegos prohibidos ha sido mudado por el señor Gobernador el dueño de un café de esta ciudad. Es activísima la campaña que para la represión de este vicio ha emprendido nuestra primera autoridad civil, y por ella le que duran agradecidas muchas familias á quienes los dolores del juego han impuesto en más de una ocasión dolorosas é injustas privaciones. (De El Felanigense)

SE ALQUILA

Hay para alquilar, dos pisos en la calle de los Olmos, número 73, los cuales reúnen todas las comodidades apetecibles. Además hay un espacioso local, propio para establecimiento ó industria, con entresuelos interiores para vivienda. Informes calle de Conquistador, núm. 4.

CAFÉ MAHONÉS

Todas las noches de las nueve á las doce se celebrarán reuniones de concierto por un septimino de profesoras, ejecutando un extenso repertorio de óperas y zarzuelas alternando con la completista Poesía China. SERVICIO ESMERADO Nota.— Próximamente nuevas atracciones.

CLASES ESPECIALES DE CALIGRAFIA Y REFORMA DE LETRA

Por D. RAMON SERRA Y VIÑAS Profesor del Instituto Valero, 1-3.ª (Esquina Brossa)

SE ALQUILA

Hay un local de bastante capacidad, propio para fábrica ó almacén, situado en el Ensanche. Darán razón: calle del Sindicato, número 175, piso segundo.

INGLÉS

El profesor de idiomas Don Pedro López, empezará su curso anual de dicho idioma el 15 del actual. Informarán: Peñalares, 11.

PARA ALQUILAR

Espacioso local en la calle de los Olmos, propio para taller, industria ó sociedad. Informes: CASA ANUNCIADORA, Palacio 8.

Turismo

El «Vectis» Como dijimos, ayer mañana llegó a nuestro puerto el vapor de recreo inglés «Vectis».

Cultos

Para hoy Jubileo de Cuarenta Horas Empieza en Santa Catalina de Sena en honor de nuestra Señora del Santísimo Rosario: Exposición á las seis y media, rezándose la primera parte del Rosario, á las diez la R. Comunidad cantará la Misa mayor, y concluida ésta se rezará la segunda parte del Rosario durante una misa; por la tarde á las seis y media, rezada la tercera parte del Rosario, se celebrará un Triduo en honor de la Virgen del Rosario, predicando en los tres días, el R. don Delfín Salgado, capellán castrense, ejercicio del mes de Octubre y reserva de S. D. M.

Otras Inauguraciones En San Francisco, á las siete y media de la mañana, el ejercicio de los Martes de San Antonio de Pádua, repitiéndose al anochecer con solemnidad.

Visita á la Corte de María En San Miguel, á Nuestra Señora de la Salud.

Para mañana Jubileo de Cuarenta Horas Continúan en Sta. Catalina de Sena en honor de Ntra. Sra. del Smo. Rosario: Exposición á las seis y media, rezándose la primera parte del Rosario, á las diez la R. Comunidad cantará la Misa mayor y concluida ésta, se rezará la segunda parte del Rosario durante una misa; por la tarde á las seis y media, rezada la tercera parte del Rosario, el segundo día de Triduo con sermón, ejercicio del mes de Octubre y reserva de S. D. M.

Visita á la Corte de María En S. Miguel á Ntra. Sra. del Milagro.

Santoral Hoy—Santos Francisco de Borja y Luis Beltrán. Mañana—Santos Nicasio, Germán y Fermín, obispos mártires.

Notas del Mar

—Ayer salió para Barcelona el vapor «Miramar» con la valija, pasaje y carga. Ha entrado en el dique de Barcelona el vapor «Isla de Menorca» perteneciente á «La Marina» de Mahón.

Hasta que esté en disposición de navegar de nuevo será sustituido por el «Nuevo Mahón».

Sociedades y Corporaciones

CRÉDITO BALEAR

Habiendo adquirido esta Sociedad «Crédito Balear», de la Compañía anónima denominada «Agrícola Industrial Balear» la instalación eléctrica con su maquinaria que funciona en el edificio del Port d'Inca y cuanto de ella forma parte y siendo sus propósitos continuar la explotación de la misma suministrando fluido eléctrico tanto por el alumbrado como para fuerza motriz en esta ciudad y en los suburbios donde alcance su red de distribución ha establecido al efecto una Sección de Electricidad cuyas oficinas quedan abiertas en la calle de Palacio núm. 16, bajos, en la que se admitirán encargos y se facilitarán cuantas aclaraciones se deseen sobre el particular.

Recepción en Palacio.—Revista de tropas.

Madrid 9 á las 14'45 A las dos de esta tarde ha sido recibido por S. M. con el ceremonial de costumbre, el ministro de Chile, cambiándose los discursos de rúbrica.

La escuadra rusa

Dicen de Glasgow que en aquellos Arsenales, principalmente en el de Clyde, hay preparadas varias casas para la construcción de la nueva escuadra rusa.

Firma regia

El rey ha firmado un decreto creando un servicio central para organizar, unificar y simplificar los trabajos de riesgos y defensa contra las inundaciones.

Palma 1.º de Octubre de 1905.—El Administrador accidental, S. Simó.

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular) Una estátua al Cid Madrid 9 á las 11'15

Burgos.—Ha sido nombrada una junta compuesta de personalidades de esta población para que gestione los trabajos para la erección de una estátua al Cid.

Dicha junta recabará del gobierno facilidades y apoyo para la construcción de dicha estátua.

La colonia burgalesa en la Habana contribuirá con sus donativos á la erección del monumento al Cid Campeador.

La propaganda internacional contra el servicio militar. Madrid 9 á las 11'15

Paris.—Hoy temase se registrasen sucesos desagradables á consecuencia de tener que incorporarse á filas los nuevos reclutas, circulando noticias de que los mismos nuevos soldados no estaban inclinados á presentarse, apoyándose esta creencia en los efectos que se temía hubiesen producido los folletos de propaganda internacional contra el servicio militar.

Los temores no se han confirmado.

La incorporación de los reclutas se verifica normalmente.

Bombas contra los cosacos en Tiflis. Madrid 9 á las 11'15

La situación se hace de cada día más crítica en Tiflis por los actos de los revolucionarios.

El populacho llevó á cabo una manifestación y al encontrarse con los cosacos arrojaron contra ellos bombas de dinamita.

Los cosacos al verse atacados cargaron con furia contra los manifestantes, resultando de la colisión muchos muertos y heridos.

Contra los abusos de los libros de texto y de los apuntes. Madrid 9 á las 11'15

La Gaceta publica la Real orden circular del ministerio de Instrucción pública dirigida á los rectores de las Universidades referente á las prescripciones que deben adoptarse respecto á los abusos que se cometan con los libros de texto y venta de apuntes.

Recepción en Palacio.—Revista de tropas. Madrid 9 á las 14'45

A las dos de esta tarde ha sido recibido por S. M. con el ceremonial de costumbre, el ministro de Chile, cambiándose los discursos de rúbrica.

En el campamento de Carabanchel, el capitán general del distrito revista las tropas que maniobrarán delante del presidente de la República fran-

cesa M. Loubet durante su estancia en Madrid.

En dichas maniobras cuatro mil jinetes simularán una carga al galope.

Los representantes de Francia é Inglaterra. Madrid 9 á las 14'45

Los representantes de los gobiernos de Paris y Londres han estado en el ministerio de la Gobernación conferenciando con el señor García Prieto.

Supónese que esta conferencia está relacionada con la próxima legada del presidente M. Loubet.

Firma Madrid 9 á las 14'45

En la firma del ministerio de Fomento figura un Real Decreto creando el servicio central de trabajos hidráulicos.

La del ministerio de Estado carece de interés.

En la firma del de Gracia y Justicia aparecen varios nombramientos de magistrados.

Huelga general en Buenos Aires Madrid 9 á las 15

De Buenos Aires se reciben noticias de extrema gravedad.

Los gremios han declarado la huelga general.

En vista de ello se ha reunido el Parlamento votando el estado de sitio en toda la república, cuyo acuerdo estará subsistente durante noventa días.

ÚLTIMAS NOTICIAS

En la reunión celebrada anoche por los que dirigen el partido conservador de esta ciudad se acordó nombrar una comisión para que se ponga de acuerdo con otra que al efecto nombren los liberales, respecto al número de candidatos que cada uno de estos dos partidos ha de presentar y distribución de distritos.

Los dos restantes vice-presidentes se proveerán después de la apertura de las Cámaras.

El rey en las maniobras.—Diputados que llegan. Madrid 9 á las 19'30

S. M. el Rey estuvo en el campamento de Carabanchel presenciando las maniobras de las tropas que ha de efectuarlas á presencia de M. Loubet.

Entre las tropas que maniobraban figuraba la brigada que manda el infante don Carlos, viudo de la princesa de Asturias.

Van llegando numerosos diputados y senadores electos con objeto de asistir á la apertura de las Cámaras.

La minoría republicana Madrid 9 á las 19'30

Los republicanos se reunirán mañana en el Congreso con objeto de designar á 2 representantes suyos para formar parte de las comisiones de actas y de incompatibilidades.

A consecuencia de estar ausente el jefe del partido, señor Salmorín, presidirá la reunión el diputado señor Nogués.

Consejo de ministros Madrid 9 á las 20'30

Los ministros se han reunido en Consejo, durante la reunión largo rato.

Según la nota oficiosa facilitada á la prensa examinaron y aprobaron el discurso de la Corona.

Además se enteraron de los presupuestos de Estado y de Gracia y Justicia.

En el primero se aumentan los gastos en 180.000 pesetas y el segundo en 300.000.

Sublevación.—Varios muertos Madrid 9 á las 24

San Petersburgo.—En Irkustsk se sublevó el regimiento de dragones Aman.

Los sublevados mataron al Coronel y á tres oficiales que se negaron á seguirles.

Los cosacos cercaron el cuartel intimándoles á que se rindieran, desobedeciéndoles aquéllos.

Últimas noticias

En la reunión celebrada anoche por los que dirigen el partido conservador de esta ciudad se acordó nombrar una comisión para que se ponga de acuerdo con otra que al efecto nombren los liberales, respecto al número de candidatos que cada uno de estos dos partidos ha de presentar y distribución de distritos.

CÁMARA DE COMERCIO

Anoche celebró sesión ordinaria la Junta Directiva bajo la presidencia de don Enrique Alzamora.

Se aprobó el acta de la sesión anterior.

Se acordó informar favorablemente la solicitud para el calamento de una almadraza de ensayo para el paso y retorno en aguas del punto denominado Na Foradada, del término municipal de Deyá, siempre que esté debidamente valizada de día y de noche.

Se enteró de una comunicación de don Francisco Muñoz del Castillo sobre la creación de un Banco que se dedique á la apertura de créditos á largo plazo, con garantía hipotecaria.

El señor Alzamora dió cuenta de haber visitado al Diputado á Cortes don Alejandro Rosalillo para recomendarle el asunto del cable y de los paquetes postales.

Se habló en esa entrevista de la Aduana de Palma y se convino en enviar al señor Rosalillo los antecedentes que respecto de esa cuestión obran en la Secretaría de la Cámara. Y así se acordó.

Por último se leyó una comunicación de la Cámara de Madrid en la que se pide á la de Palma que contribuya á pagar los gastos que ocasionará la venida de las Representaciones mercantiles de la República Francesa, invitadas por las Cámaras españolas, con motivo de la visita del Presidente M. Loubet á Madrid.

Se resolvió abrir una suscripción entre los socios de la Cámara, encabzándola inmediatamente el Presidente y los individuos de la Junta Directiva.

Y se levantó la sesión.

ÚLTIMAS COTIZACIONES

Table with 2 columns: VALORES PUBLICOS and prices for Madrid 9, 4 p8 interior, Amortizable al 5 p8, Banco de España, Tabacos, Francos, Libras.

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular) La organización de la policía Madrid 9 á las 17'30

La visita que los representantes de Francia é Inglaterra hicieron al señor García Prieto era con objeto de hablar sobre la organización de los servicios de la policía para cuando nos visite el presidente Loubet.

El representante de Inglaterra estuvo también á visitar al señor Montero Ríos.

Nombramiento de la Mesa del Senado. Madrid 9 á las 17'30

S. M. el Rey ha firmado los decretos nombrando presidente del Senado para la próxima legislatura al general señor Lopez Dominguez; vicepresidentes á don Amós Salvador y al marqués de Guadalerzas.

Reunión de las mayorías Madrid 10 á las 0'45

Mañana á las nueve y media se reunirán los señores diputados que forman la mayoría del Congreso.

Presidirá la reunión el Jefe

Duró la refriega más de dos horas, durante las cuales la lucha, cuerpo á cuerpo, se generalizó.

En las calles quedaron muchas docenas de heridos.

En algunos puntos fué tanta la carnicería, que el suelo estaba totalmente cubierto de sangre.

La efervescencia entre el pueblo es extraordinaria.

El odio á los cosacos es terrible, temiéndose asesinatos parciales, como se hace con la policía.

En Varsovia ha habido también colisiones entre judíos y obreros, resultando tres muertos y doce heridos.

La muchedumbre rodeaba los charcos de sangre, comentando los sucesos y profiriendo gritos de dolor y de ira.

Los porteros de las casas han sido requeridos para que laven las manchas de sangre.

En San Peterburgo ha habido también sucesos sangrientos. Una inmensa muchedumbre ha paralizado los trabajos en los barrios extremos de la capital, saqueando una imprenta cuyos operarios se negaron á secundar la huelga.

Entre los cosacos y la multitud se trabó una pelea que ocasionó víctimas de una y otra parte.

En Moscú se han hecho 200 detenciones más de las indicadas.

Reina gran pánico en la población.

Los últimos partes indican que los sucesos desarrollados en aquella capital han sido más graves de lo que se cree.

En las colisiones con la tropa, tomaron parte los estudiantes y otros elementos.

Se sabe que los obreros de San Peterburgo están provistos de armas y municiones en abundancia y muchas bombas.

La policía no cesa de hacer detenciones.

Se teme que se reproduzcan los sangrientos sucesos.

Funerales de un héroe En San Peterburgo se han celebrado los funerales del general Kondratenko, héroe de Port-Arthur.

Asistieron la reina de Grecia, los grandes duques y altos funcionarios del imperio.

En el catafalco había muchas coronas sobresaliendo una magnífica de los emperadores.

del Gobierno, señor Montero Ríos, quien pronunciará un discurso exponiendo el programa.

Recomendará la unión de todos los liberales.

Se indica para Secretarios del Congreso á los señores Garnica y Jover.

Congreso socialista.—Un hombre muerto por un automóvil. Madrid 10 á las 1'10

El Congreso socialista continúa sus tareas sin que hayan ocurrido incidentes.

Bilbao.—Un automóvil que anoche transitaba por las calles de esta población llevando las luces apagadas atropelló á un hombre, dejándole muerto en el acto.

Se ignora quiénes ocupaban dicho automóvil.

Sesión en la Diputación provincial.—Dimisión del presidente. Madrid 10 á las 1'20

La sesión celebrada hoy por la Diputación provincial ha sido borrascosa.

El presidente presentó la dimisión del cargo, declarando que lo hacía ante las dificultades que se le oponían para hacer una buena gestión.

Los liberales protestaban de estas afirmaciones.

Los conservadores defendían al Presidente.

Los policías franceses en Madrid Madrid 10 á las 2'25

Los altos policías franceses que han venido á Madrid con motivo del próximo viaje de M. Loubet, visitaron hoy al señor Gobernador, agradeciéndole las atenciones de que han sido objeto desde que se encuentran en esta corte.

El señor Moret visitó al jefe de Seguridad de Paris.

Próximo ascenso.—Nombramiento Madrid 10 á las 2'40

Se asegura que dentro de breves días será ascendido á general de división el actual Gobernador Militar de Jaca.

Se indica al general señor Ampudia para sustituir al general Segura en el cargo de Comandante General de la plaza de Melilla.

Un proyecto de Echegaray Madrid 10 á las 2'45

El señor Echegaray prepara un proyecto para la desmonetización de 500 millones de plata.

La realización de este proyecto durará cinco años, acudiéndose al propio tiempo otra moneda de igual valor y mayor peso.

Mencheta Gabinete Odontológico DEL Cirujano-Dentista NICOLÁS TICOULAT

Se aseguran las dentaduras artificiales, pagándolas á los tres meses de usarlas.

Extracciones sin dolor con inyecciones desde 2 pesetas.

Orificaciones y emplastos. PASEO DEL BORNE ENTRADA: PELAIRES 102

NOTA.—Se necesita un joven de 13 á 15 años de edad.

SERVICIO TELEGRAFICO Y TELEFONICO

(Recibido en Barcelona hasta la hora de salida del vapor-correo de Palma)

Madrid 9 á las 5 tarde. Infantocidio

En un monte próximo á Marquina se ha encontrado el cadáver de una niña con señales evidentes de haber sido muerta violentamente.

Han sido detenidos una joven y el padre de ésta por suponerseles autores del crimen.

Un discurso de Jaurés M. Jaurés ha pronunciado un extenso discurso en Limoges, felicitándose de la realización de la unidad socialista.

Examinó el programa de los distintos partidos políticos, afirmando que el partido monárquico buscaba la alianza de la España clerical y del Austria católica contra Italia moderna que se había apoderado de la Roma pontificia y contra Alemania, no contra la del militarismo, sino contra la Alemania de Lutero.

Se mostró contrario á la idea de la guerra, y dijo que la diplomacia del Centro de Europa había cometido graves errores en la cuestión de Marruecos y acusó á Delcassé de querer convertir en el hombre del desquite, atribuyéndose la gloria de reparar la violación del derecho, y por este motivo los so-

El canal de Suez

Telegrafían de Alejandría que el canal de Suez ha quedado franco para el libre tránsito de los buques.

Cuando se declaró abierto el paso, había 47 buques en Suez y 45 en Port-Said que aguardaban la autorización para internarse en el canal.

Contra el rey de Bulgaria En Belgrado se ha descubierto un complot para asesinar al rey Pedro y al príncipito Fernando de Bulgaria.

Los asuntos macedónicos Hoy ha sido entregada á la Puerta la nota colectiva de sus Embajadas relativa á la vigilancia financiera de Macedonia.

Los delegados financieros han salido de Constantinopla para U-kob, donde se encuentran actualmente Hilmi-Pachá y los agentes civiles.

Desgracia En la cantera «Paqueta», de Bilbao, se desprendió un bloque de cuatro mil toneladas, cayendo sobre un obrero y aplastándole.

Terremoto Comunican de Sofía que se ha sentido en aquella capital un violento terremoto que ha causado muchos daños en los edificios, y particularmente en los campos, donde han desaparecido grandes parcelas.

Del Japón Durante el desembarco de los mien-

bro de la Misión japonesa en la Conferencia de Portsmouth, ha ocurrido un curioso incidente.

Los diplomatas japoneses desembarcaron del buque americano Dakota, á bordo de un remolcador del puerto.

Cuando apenas había recorrido unos cien metros, el remolcador fué abordado por el torpedero número 55. El choque precipitó al mar á uno de los oficiales del puerto, é hirió á uno de los agentes de policía.

El significativo incidente fué mantenido en el más estricto secreto por el Gobierno japonés. Pero un reporter francés lo dió á la publicidad, y los diplomáticos japoneses han confesado que cuando desembarcaron fueron víctimas de un accidente que tiene todos los visos de un atentado.

El sábado fué puesta á flote en Port-Arthur la cañonera rusa Gaidamak.

Han llegado á Kioto, donde se les dispuso una calorosa acogida, seiscientos marineros y oficiales de la escuadra inglesa.

La revolución en Rusia En Moscú se han producido gravísimos desórdenes.

Una numerosa sección de cosacos salió á disolver una manifestación, y mientras la mitad disparaba al aire, la otra mitad de la sección se gremió con ensañamiento sus látigos contra la muchedumbre.

Esta contestó á la agresión con sus revólvers y á pedradas.

Duró la refriega más de dos horas, durante las cuales la lucha, cuerpo á cuerpo, se generalizó.

En las calles quedaron muchas docenas de heridos.

En algunos puntos fué tanta la carnicería, que el suelo estaba totalmente cubierto de sangre.

La efervescencia entre el pueblo es extraordinaria.

El odio á los cosacos es terrible, temiéndose asesinatos parciales, como se hace con la policía.

En Varsovia ha habido también colisiones entre judíos y obreros, resultando tres muertos y doce heridos.

La muchedumbre rodeaba los charcos de sangre, comentando los sucesos y profiriendo gritos de dolor y de ira.

Los porteros de las casas han sido requeridos para que laven las manchas de sangre.

En los sitios de la refriega se han recogido infinidad de gorras, abrigos y otros objetos.

En la panadería de Filipow hubo también una gran refriega.

En San Peterburgo ha habido también sucesos sangrientos.

Una inmensa muchedumbre ha paralizado los trabajos en los barrios extremos de la capital, saqueando una imprenta cuyos operarios se negaron á secundar la huelga.

Entre los cosacos y la multitud se trabó una pelea que ocasionó víctimas de una y otra parte.

En Moscú se han hecho 200 detenciones más de las indicadas.

Reina gran pánico en la población.

Los últimos partes indican que los sucesos desarrollados en aquella capital han sido más graves de lo que se cree.

En las colisiones con la tropa, tomaron parte los estudiantes y otros elementos.

Se sabe que los obreros de San Peterburgo están provistos de armas y municiones en abundancia y muchas bombas.

La policía no cesa de hacer detenciones.

Se teme que se reproduzcan los sangrientos sucesos.

ITINERARIO DE LOS SERVICIOS MARITIMOS DE LAS ISLAS BALEARES

SALIDAS DE LA PENINSULA
De Barcelona para Palma, directo, lunes, miércoles y jueves a las 18'80.
De Barcelona para Mahón, directo domingo a las 18'80.

De Barcelona para Mahón con escala en Alondria y Ciudadela, martes a las 14.
De Alicante para Palma con escala en Ibiza, viernes a las 12.
De Barcelona para Ibiza con escala en Palma, sábados a las 18'30.
De Valencia para Palma con escala en Ibiza, domingos a las 12.

SALIDAS DE LAS ISLAS BALEARES

De Palma para Barcelona, directo lunes, martes, jueves y sábados a las 18'30.
De Palma para Alicante con escala en Ibiza, miércoles a las 12.
De Ibiza para Barcelona con escala en Palma, jueves a las 7.

De Palma para Valencia con escala en Ibiza, viernes a las 12.
De Mahón para Barcelona directo, viernes a las 18'30.
De Mahón para Barcelona con escala en Alondria y Ciudadela, domingos a las 6.

SERVICIOS ENTRE LAS ISLAS DE MALLORCA Y MENORCA

De Palma para Mahón, jueves a las 18'30.
De Mahón para Palma, martes a las 18'30.

NOTA.—Para el interior de la isla salen todos los días a las dos de la tarde y llegan por la mañana a las nueve.

SERVICIO DE TRENES PARA VIAJEROS QUE RIGE DESDE EL 1.º SEPTIEMBRE 1906.

De Palma a Manacor: a las 7'40, 14 y 18'15 (mixto entre Empalme y Manacor).
De Palma a Felanitx: a las 7'40, 14'5 y 18'15 (mixto entre Santa María y Felanitx).
De Palma a La Puebla: a las 7'40, 14'30 y 18'15 (mixto entre Empalme y La Puebla).

De Manacor a Palma, Felanitx y La Puebla: a las 6'30 y 17'15.
De Felanitx a Palma, Manacor y La Puebla: a las 6'40 y 12'15 (mixto hasta Santa María) y 17.
De La Puebla a Palma, Manacor y Felanitx: a las 6'55, 13 y 17'25 (estos dos últimos mixtos hasta Empalme).
De Inca a Palma: a las 8'15 (mixto).
De Manacor a Palma, Felanitx y La Puebla: a las 12'45 (tren periódico, los días de mercado en Inca y Sineu).

PUNTO DE PARADA Y HORAS QUE SALEN LABOLIGUIVIO I CORREOS DE ESTA CAPITAL PARA LOS PUEBLOS DEL INTERIOR DE LA ISLA.

Pueblos	Puntos de Parada	Salidas	Llegadas
Andraig	Felanitx 83.	2 tarde 7 m	
S'Arracó	Id.	2 tarde 7 m	
Capellá	Santaquilia	2 tarde 7 m	
Celviá	Id.	2 tarde 7 m	
Esportis	P. del Ollivar	2 tarde 7 m	
Establiments	Id.	2 tarde 7 m	
Estalenchá	Id.	2 tarde 7 m	
Bañabufar	Id.	2 tarde 7 m	
Puigpunyent	Id.	2 tarde 7 m	
Valldemosa	S. Miguel 84	2 tarde 7 m	
Deya	Id.	2 tarde 7 m	
Soller	S. Miguel 80	2 tarde 7 m	
Buñola	Id.	2 tarde 7 m	
Lluchmayor	Bauló 6.	2 tarde 7 m	8'90
Santanyí	Id.	2 tarde 7 m	8'90
Campos	Id.	2 tarde 7 m	8'90

C. SCHRAEDER Y COMP.

NEGOCIANTES DE ALMENDRÓN Y FRUTAS

Participan que en las afueras de la PUERTA DE SAN ANTONIO, situado en el ENSANCHE, LETRA C, NÚM. 3, ha quedado abierto su ALMACÉN DE COMPRAS DE DICHS ARTICULOS

DESPACHO: Calle de Palacio, núm. 22, PALMA

Pañería de ANGLADA Y LLAUGER CAN BITLA

Calle del Sindicato (antes Capellería) números. 31 al 35 y Sombrereros 2 y 4.—Palma

En este establecimiento se acaban de recibir estensas colecciones de todos los artículos del ramo de pañería, como GERCAS, ESTAMBRES, VICUNAS, ARMURES, CHAQUETAS, AUSTRIAS, las que se detallan a precios baratísimos.

Grandes y bonitas colecciones de PANAS (VELLUTS) para trajes. Mantas de lana blancas y grises a los mismos precios de fábrica.

Al objeto de dar toda clase de facilidades y evitar molestias al comprador, nos hemos puesto de acuerdo con varios sastres de reconocida inteligencia, de modo que lo mismo se puede comprar el corte de traje, que el traje confeccionado si así se desea.

Precios sin competencia posible

Pañería de Anglada y Llauger "Can Bitla,"

Calle del Sindicato, núms. 31 al 33, y Sombrereros, 2 y 4.—Palma

Se ruega al público visite nuestras Sucursales para examinar los bordados de todos estilos: ENCAJES, REALCE, MATICES, PUNTO VAINICA, ETC., ejecutados con la máquina

Doméstica bobina central

La misma que se emplea universalmente para las familias, en las labores de ropa blanca, prendas de vestir y otras similares.

Máquinas para toda industria en que se emplee la costura

MAQUINAS SINGER PARA COSER

Todos los modelos a Ptas 2'50 semanales

— Véase el catálogo ilustrado que se da gratis —

La Compañía Fabril Singer

Concesionarios en España
ADCOCK Y C.

Sucursal en la provincia de las islas Baleares

PALMA DE MALLORCA, Jaime II, 4.

Jarabe de Hipofosfitos

I. Freixas Romera

(Farmacéutico — Barcelona)

Fórmula recomendada por eminentes médicos e indicada en cada frasco.

El que suscribe: Licenciado en Medicina y Cirugía.

Certifica: que habiendo tenido ocasión de ensayar el Jarabe de Hipofosfitos que prepara el Farmacéutico de Barcelona D. I. Freixas Romera, debo manifestar que es un magnífico reconstituyente y de resultados notables sobre todo en los «Anémicos», «Clorosis», «pérdidas de apetito», «Neurastenia», en una palabra en todos los casos que precisa un energético reconstituyente.

Felicitándole por los buenos resultados obtenidos con su preparado queda de V. aff.º y S. S. q. b. s. m.,

Damián Tous

Palma 13 Septiembre 1904.

Vente en todas las farmacias: 2'50 ptas. frasco

Único representante en Baleares: el Pedicuro Crillita

D. Gabriel Palmer Gelabert Sintas 16, entresuelo PALMA

The Queen Of The Caves

Cuevas del Drach

Manacor (Mallorca)

Estas inmensas y tan interesantes cuevas pueden ser visitadas en un solo día con toda comodidad aprovechando la combinación de trenes. Sus espléndidas bellezas; vírgenes filigranas y grandiosos lagos (Miramar 177 metros) fueron estensamente descritos por M. E. A. Martel en el Anuaire du Club Alpin français 28º volume 1896, y en los Comptes Rendus de la Société de Géographie de France núm. 13 et 14 1897, y consideradas bajo todos conceptos por dicha autoridad como unas de las más notables del globo.

En Manacor hay guías y carruajes para visitar las

Famous Caves Of The Dragon

Lecciones de Francés

dadas por **Mr. PRZEZDZIECKI**

Reempezarán cursos desde hoy **Plaza de la Constitución, número 39, (Frente de la Fuente de las Tortugas).**

Gasmotoren-Fabrik Deutz

ALEMANIA

Pedro Ferrá, Ingeniero. — Barcelona



La fábrica de motores más antigua y más importante del mundo. Más de 400 instalaciones funcionando en España y 10 instalaciones en Mallorca. Única casa constructora de los legítimos:

MOTORES OTTO

en combinación con aparatos para gas pobre, sin caldera, sin gasómetro Sistema por aspiración.

La fuerza más económica y sencilla de la actualidad. Representante en Mallorca: **Tous Hermanos** Cech 22, 24 y 26, Palma.

Vapores Trasatlánticos de A. Foleh y Compañía

(SOCIEDAD EN COMANDITA)

Rambla de Santa Mónica, núm. 21, principal

Línea de Cuba, México y Estados Unidos

Para Habana, Veracruz y New Orleans saldrá de Barcelona el día 12 de Octubre el vapor español.

PUERTO RICO

clasificado en el Lloyd's H 100 A. I.

Admite carga y pasaje para dichos puntos y también para Santo Domingo y San Pedro de Macoris; y con transbordo en Veracruz dando conocimiento directo acepta carga para Tuxpan, Frontera, Campeche, Laguna, Progreso, Coatzacoalcos y Tampico.

También admite pasaje para Santiago de Cuba.

Línea de la América del Sur

Para Montevideo y Buenos Aires saldrá de Barcelona al rededor del 10 de Noviembre próximo el vapor español.

ARGENTINO

Vapores Trasatlánticos de Pinillos

IZQUIERDO Y COMPAÑIA

ANTILLAS, MEXICO Y ESTADOS UNIDOS

Para Habana, Matanzas, Cienfuegos y New Orleans saldrá de Barcelona el día 20 de Octubre el vapor español.

PIOIX

Para Canarias, Puerto Rico, Mayaguez, Ponce, Santiago de Cuba, Habana y New Orleans, saldrá de este puerto el día 2 de noviembre el vapor español.

Miguel M. Pinillos

Admite carga y pasaje para dichos puntos. **NOTA.**—Se suplica a los señores cargadores avisen a la mayor brevedad la carga que tengan que embarcar para reservarles la cabida. Para más informes dirigirse a los representantes de la Compañía.

SEÑORES MARTINES Y PLANAS

calle de San Juan, núm. 20, Palma.

4 á 8 ptas.

FOR DIA

Se desean personas de ambos sexos para trabajar con nuestras máquinas de hacer calcetas, simple y rápido; trabajo seguido todo el año a domicilio, sin experiencia. La distancia no importa y vendemos vuestro trabajo. Diríjase: **Compañía "La Colmena", S. S. S. S.**, Calle Elisabeta, — Barcelona.

VENTA de Cera, Pielos y Calzado

Se venden 180 libras Cera, dos docenas de platos y 200 pares de calzado, procedente de préstamo en junto ó al detall y a muy bajo precio. Casa de P. éstamos de Santa Catalina, Despuig 40.

PIANO

Hay uno que reúne buenas condiciones que se desea vender. Para informes: «Casa Anunciadora», Pasaje 8.

COSECHEROS DE ACEITE

Teniendo para la próxima temporada buen surtido de calderas nuevas y modernas para esta industria, a precios reducidos, rogamos a los señores que necesitan adquirir alguna se sirvan pasar por los talleres de

Elipio Saggese y Hermanos

en donde encontrarán también calderas de lance para la misma industria, a precios sin competencia posible.

BINISALEM (MALLORCA)

VINOS LEGITIMOS

Valdepeñas legítimo	0'40 Pesetas litro
Rancio Superior primera	0'50
segunda	0'40
Binisalem Viejo tinto	0'50
Alicantino	0'40
	0'30
Vinagre blanco Superior	0'40
Rancio seco	1'00
dulce	1'50
Moscato primera	1'50
segunda	1'00
tercera	0'75

Santo Cristo, número 4.

Tipo Litografía de Amengual y Muntaner.—PALMA